
PROPONENTES - CICLO 2011 
Comisión Vecinal Delmira Agustini

En el Ciclo de Presupuesto Participativo (PP) 
2011, la Comisión Vecinal Delmira Agustini 

presentó un proyecto que implica la instalación 
de juegos integradores con accesibilidad univer-
sal en rincones infantiles de la Zona 7. Su insta-
lación, prevista para el 2013, será un granito de 

arena hacia la igualdad y un aporte a la salud de 
vecinos y vecinas. Lucía Stopa, Concejala Vecinal 
de la Zona 7 de Montevideo (territorio del Muni-

cipio E), cuenta a continuación sobre este 
acontecimiento.

¿Qué los llevó a presentar 
esta obra? ¿Existe algún 
vínculo personal con ella?
Habíamos pedido la amplia-
ción del Centro Cultural 
Delmira Agustini pero no se 
podía por no tener acceso 
universal. Ya que la Inten-
dencia de Montevideo (IM) 
reglamentó que en todos los 
lugares públicos y privados 
debe haber acceso universal, 
deseamos que ellos nos 
ayuden con esta propuesta. 
Sustituímos ese presupuesto 
por los semáforos de Caldas 
y los juegos. Este gobierno 
hace 20 años que plantea la 
integración de personas con 
capacidades diferentes; 
después tenés los juegos 
saludables, otra forma que 
tiene esta administración de 
preocuparse por la salud de 
la gente.

¿Cómo se enteraron de la 
posibilidad de presentar un 
proyecto al PP?
Lo conocemos desde la 
administración del ex 
intendente Ricardo Erlich. 
Precisábamos un espacio 
para practicar deportes 
porque los chicos jugaban en 
la calle Alto Perú con el 

peligro que eso suponía. En 
otra oportunidad nos presen-
tamos por un espacio cerrado 
para los vecinos donde ahora 
tenemos alrededor de veinte 
talleres.

¿Cómo fue el proceso de 
decisión? ¿Recibieron ayuda 
en la elaboración?
Tuvimos un encuentro de 
discapacitados y cuando se 
inauguró la plaza vinieron a 
jugar al básquetbol. Ahí 
conversamos con el director 
de discapacidad Federico 
Lesama sobre qué cosas se 
podían solicitar para este 
espacio.

¿Cuáles son los beneficios 
que presenta? ¿Y las princi-
pales expectativas que se 
tienen a partir de su ejecu-
ción?
Los juegos accesibles 
integran, hasta hace unos 
años atrás el discapacitado 
tenía que estar en su casa, 
con esta administración 
vemos que se pueden 
integrar a todas las cosas, al 
viajar en ómnibus, andar por 
18 de Julio gracias a los 
rebajes de cordón.
Los juegos saludables son 

una prevención para enfer-
medades crónicas como la 
diabetes, el colesterol, 
problemas cardio vasculares, 
de asma, cuyas causas en 
general son la falta de 
actividad física. Estos juegos 
nos entusiasmaron porque 
damos a los adultos mayores 
mejores condiciones para sus 
ya declaradas enfermedades 
crónicas y evitamos que los 
jóvenes caigan en la obesi-
dad por la mala alimenta-
ción.

¿Es la primera vez que la 
obra es presentada? ¿Ya 
había presentado alguna 
propuesta en ediciones 
anteriores?
Sí, es la primera vez, fue un 
poco por descarte porque 
eran muy poco conocidos. 
Cuando Lesama nos hablaba 
de los juegos, no sabíamos 
de ellos. Si vos entusiasmás 
a la gente, le explicás y 
razonás no precisás más 
nada.

¿Recuerda cómo se sintieron 
al enterarse que su propues-
ta había sido electa?
Cada vez que los vecinos del 
barrio obtenemos algo es 

una sensación intransmisi-
ble, de alegría, de emoción, 
de satisfacción, de deber 
cumplido, de solidaridad, no 
tengo más que decir.
Cada vez que pienso que los 
tenemos, me emociono. Hace 
más de 20 años que venimos 
trabajando y nuestra satis-
facción es ver que las cosas 
se están haciendo y que los 
vecinos lo disfrutan. El dolor 
viene cuando las cosas se 
estropean, se rompen, es una 
falta de cultura en determi-
nados grupos.

¿Qué valoración personal 
otorga a esta herramienta?
Para mi maravilloso, pero 
tiene sus bemoles. Lo 
positivo es que el vecino 
obtiene lo que necesita para 
el barrio, pero hay cosas que 
no permitiría que se pusie-
ran en el PP, porque son 
problemas de gestión como 
semáforos, lomos de burro, 
hacer PP a medias con 
Administración Nacional 
Educacíón Pública (ANEP) o 
con clubes deportivos que 
cuentan con sus fondos 
propios. Entrevista realizada 
en diciembre de 2012.

Lucía Stopa


